

## JOB-PANORAMA

## Badewart

➤ **Voraussetzungen:** körperliche Fitness; Hilfsbereitschaft; Erste-Hilfe-Kenntnisse; Reaktionsvermögen; Wissen über Schwimmbadtechnik; Rettungsschwimmer-Zertifikat.

➤ **Tätigkeit:** Badewarte sind für den reibungslosen Ablauf des Bade- und Saunabetriebs verantwortlich. Sie überwachen die Einhaltung der Vorschriften und Sicherheitsregeln. Außerdem warten und reinigen sie den Badebereich.

➤ **Ausbildung:** Lehrgang bei BFI oder WIFI zum Badewart

➤ **Bezahlung:** Einstiegsgehalt von 1570 bis 1750 € brutto pro Monat.

➤ **Berufsaussichten:** sehr gut; 52 offene Stellen laut AMS.



Die Mieten steigen ständig weiter, also verlasse ich dich lieber jetzt, solange ich mir eine neue Wohnung leisten kann.

## REAKTIONEN

## 90% der Bauern vor Burn-out

Seit 2013 sperren in Österreich täglich sechs Betriebe für immer zu. Laut Universität für Bodenkultur stehen 90 Prozent der Bauern so unter Stress, dass sie knapp vor dem Burn-out stehen. Als Hauptgründe nennen die 1000 befragten Bauern überbordende Bürokratie und die Hofnachfolge. Trotzdem malen die heimischen Bauernvertreter ein rosarotes Bild von einer familiären, idyllischen Landwirtschaft.

Michael Gruber, Pamhagen



M. Schramböck (Ministerin)



V. Pronebner (ÖAMTC)



Anja Mayer (AK)

WR39A1Z4  
WR38A1Z4

Foto: Verkehrsbüro



Helga Freund (Ruefa)

Die Unterbringung ist kein

## Neues Pauschalreisegesetz gilt ab 1. Juli 2018:

# Was sich bei Urlaubsbuchungen jetzt ändert

Ein günstiges Hotel im Internet suchen, den passenden Billig-Flug dazubuchen und eventuell gleich noch einen Mietwagenvertrag abschließen – viele Österreicher stellen sich ihre Urlaubsreise mittlerweile mit ein paar Klicks online zusammen. Ab 1. Juli gilt in Österreich das neue Pauschalreisegesetz, das den modernen Buchungsformen Rechnung trägt und Reisende, die sich Ferien auf eigene Faust organisieren, besser schützt.

„Bisher konnte eine Pauschalreise, die Vorteile wie einen einzigen Ansprechpartner für alle Leistungen und Insolvenzschutz bietet, nur über ein Reisebüro organisiert werden. Ab Juli gilt das auch für sogenannte Click-Through-Buchungen, bei denen mindestens zwei Reiseleistungen gemeinsam online gebucht werden“, erklärt ÖAMTC-Juristin Verena Pronebner. Das ist zum Beispiel der Fall, wenn bei der Hotelbuchung gleich noch ein Besichtigungsprogramm oder

Ferien- und Flugangebote, die online erstanden werden, sollen auf Wunsch der EU besser abgesichert werden. Kunden müssen aber viele Details beachten.

bei der Flugbuchung ein Mietauto mitreserviert wird.

➤ **Aber Achtung:** „Reisebausteine, die online über Buchungsplattformen bei verschiedenen Anbietern individuell vom Kunden selbst zusammengestellt werden, fallen nicht darunter“, warnt Ruefa-Chefin Helga Freund. Die Internetseiten müssen so verlinkt sein, dass man als Kunde nur einmal seine Daten bekannt geben muss, eine gemeinsame Rechnung bekommt und die Reise-Kombination innerhalb von 24 Stunden gebucht wird.

➤ Bei „verbundenen Leistungen“ werden Hotel und

Flug innerhalb von 24 Stunden bei einem Anbieter gebucht, man bekommt aber zwei Rechnungen. „Dann gilt zumindest der Insolvenzschutz“, weiß AK-Reiseexpertin Anja Mayer.

➤ Die Vorteile der Pauschalreise werden auch noch in anderen Bereichen ausgebaut: Bisher musste dafür ein Quartier und ein Bus-, Flug-, oder Zugticket gekauft werden. Künftig reicht es, wenn ein Reisebüro, Hotelier oder ein Online-Portal dem Urlauber mindestens zwei Leistungen für dieselbe Reise verkauft. Zur Auswahl stehen Unterkunft, Beförderung, Autovermietung und andere touristische Aktivitäten.

Flug innerhalb von 24 Stunden bei einem Anbieter gebucht, man bekommt aber zwei Rechnungen. „Dann gilt zumindest der Insolvenzschutz“, weiß AK-Reiseexpertin Anja Mayer.



Fotos: AboutLife - stock.adobe.com, Raw18 - stock.adobe.com

Heimische Urlauber haben durch das neue Gesetz mehr Schutz, aber auch Pflichten

Macht man einen Wochenendtrip mit vorab inkludierter geführter Wanderung geht der Schutz. Ähnliches gilt bei Buchung von Pension und Skipass angenommen werden.

➤ „Die zusätzliche Leistung muss mindestens 25 % des Gesamtpreises ausma-

chen“, erläutert Mayer. Außerdem ist wichtig, dass die Angebote ein „wesentliches Merkmal der Reise“ sind und vor Antritt des Urlaubs gebucht werden.

➤ Auch auf die Länge kommt es an. Die Reise muss mindestens 24 Stunden bzw. über Nacht dauern. Buchen Opernfans etwa ein Paket aus einer Busfahrt nach Salzburg, Besuch der Festspiele und Rückreise am selben Tag, handelt es sich um keine Pauschalreise.

➤ Die Tücken liegen oft im Detail: Eine Kreuzfahrt gilt als Pauschalreise, da sie eine Kombination von Beförderung und Unterbringung ist. Die Fahrt mit einer Fähre über Nacht nicht, auch wenn man natürlich dort auch schläft.

wesentlicher Bestandteil des Vertrages.

➤ Kunden haben künftig bessere Chancen, ihr Geld zurückzubekommen, wenn ein Reiseveranstalter oder Vermittler pleitegeht. Dafür wird ein eigenes Absicherungssystem kreiert. „Wir schaffen mehr Sicherheit“, verspricht Wirtschaftsministerin Margarete Schramböck.

➤ Das neue Gesetz birgt auch Nachteile: Werden Flugzeiten etc. geändert, müssen Kunden Einspruch erheben, sonst hat man einer etwaigen Verschlechterung zugestimmt. Auch bei Mängeln hat der Urlauber eine „Mitteilungsobligiertheit“, so Freund. Tut er dies nicht, können sich etwaige Schadenersatzansprüche verringern.

Eva Mühlberger

## STEUER TIPPS

## Kinderbetreuung

Eine Großmutter absolviert einen Kurs, um das Prädikat „pädagogisch qualifizierte Person“ zu erlangen, um im Anschluss daran ihre Enkelkinder zu betreuen. Dafür erhält sie auch ein Honorar, das die Kindereltern als außergewöhnliche Belastung absetzen können. Die korrekte Großmama führt das Honorar in ihrer Einkommensteuererklärung als Einnahme an und macht eine Reihe von Ausgaben geltend, die ihr anlässlich der Kinderbetreuung erwachsen sind: Eintrittsgelder für Theater-, Schwimmbadbesuche, Kosten für Skikurse, Bastelmaterialien etc.

Das Finanzamt erkennt aber diese Ausgaben mit der dürftigen Begründung nicht an, dass solche Ausgaben die Großeltern „eh bezahlen“. Klarer Fall für eine Beschwerde, weil Betriebsausgaben Aufwendungen oder Ausgaben sind, die durch den Betrieb (= Betreuungstätigkeit) veranlasst sind. So steht's im § 4 Abs. 4 EStG.

## Kabanen

Begehrte und schwer zu kriegen: Kabanen bzw. Badehütten, wie sie z. B. im Wiener Gänsehäufel stehen. Welchem Umsatzsteuersatz unterliegt so ein Häusl bei der Vermietung? Es kommt darauf an. Falls die Kabane fix auf einem Betonfundament ruht, mit einer Schlaf-, Wasch- und Kochgelegenheit ausgestattet und eine Wasser- und Energieversorgung ganzjährig möglich ist sowie nach Auskunft der Baubehörde ganzjährig benutzt werden darf, liegt nach Ansicht des VwGH eine Vermietung zu Wohnzwecken vor, die dem ermäßigten USt-Satz von 10% unterliegt. Dies gilt auch dann, wenn die tatsächliche Nutzung im Wesentlichen nur in der Badesaison stattfindet.

Felix Taxinger